
立法会：商务及经济发展局局长就「尽快为旅游业制订长远规划」动议辩论开场

发言（只有中文）  
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  以下为商务及经济发展局局长苏锦梁今日（十月二十三日）在立法会会议上

就「尽快为旅游业制订长远规划」动议辩论的开场发言： 

 

主席： 

 

  首先，我非常多谢姚思荣议员提出今天这项动议。 

 

  我们一向很重视香港旅游业的发展，今日这动议有十个修正议案，也反映这

议案在大家议员心目中的重要性。这是我们的主要产业，占本地生产总值约百分

之四点五，从事旅游业的人数为香港总就业人口的百分之六点六，为我们带来可

观的经济贡献及工作机会。 

 

  我们明白，「罗马非一天建成」，香港得以发展成为世界级的度假和商务旅

游目的地，除了因为我们中西荟萃的特质和大都会景色，亦因为我们拥有优良的

基础建设、便利的交通网络和服务、良好治安环境，以及一直以来向旅客提供不

同类型的节目、美食和商品，加上高质素和专业的服务。相信大家有很多来自内

地及外国的旅客朋友，总结来港游玩经验时也会告诉你们，香港非常方便、很安

全、很好玩、有很多购物选择、有很多美食、很舒适，觉得我们的服务非常专业。

这实在是政府和旅游业界以至全体市民多年以来共同努力、携手克服大大小小的

挑战所得到的成果。 

 

  虽然如此，近年来，亚太区内旅游竞争日趋白热化。周边地区相继投放大量

资源，发展新旅游设施、举办国际性大型活动，及进行大规模宣传攻势，吸引旅

客到访。但是在此背景下，香港的旅游业仍然兴旺，正如议员所提出，二○一二

年访港的旅客人数创下四千八百六十万的新高，证明香港的旅游业仍然具竞争

力。香港旅游发展局的调查收集来港旅客的意见反映，旅客的满意度一直维持在

相当高的水平。当然，我们必须继续加快多方面、多元化的发展步伐。 

 

  就此，我们正推进香港迪斯尼乐园以及海洋公园下一阶段的扩建计划，开发

更多样化的邮轮旅游产品，举办大型盛事，以及透过多管齐下的方式推动旅游配

套设施如酒店的发展。我们当然亦会向旅客推介香港优美的环境和历史古迹，推

动旅客探索本港不同的地区，既为相关地区带动人流和旅客消费，亦有助纾缓传

统旅游旺区人流，尽量令旅游收益能惠及本港不同界别与阶层。刚才亦有多位议

员就这方面发表意见。 

 



  长远而言，我们亦正积极准备推行旅游业新规管架构，就香港整体承受和接

待旅客的能力进行评估，并深入研究及提议扶助旅游业发展所需的前瞻性政策和

其他支持措施。 

 

  主席，我希望先听听各位议员对动议的其他意见，稍后再作详细的响应。 

 

  多谢代主席。 
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